

Loir-et-Cher

Venue d'un évêque centrafricain

Cette année, la personne qui viendra dans le Loir-et-Cher lors du Carême sera Mgr Nongo-Aziagbia, évêque de Bossangoa (Centrafrique). Le CCFD-Terre Solidaire a développé un partenariat avec le diocèse de Bossangoa afin de consolider des accords de paix. En effet, depuis le déclenchement de la crise en décembre 2012, la République Centrafricaine affiche le visage d'un pays instable politiquement, économiquement faible et dans lequel le niveau d'insécurité dans l'arrière-pays reste une source de préoccupation. L'objectif de ce partenariat est l'amélioration de la situation sécuritaire et économique de la population en travaillant avec les acteurs communautaires (réinsertion socioéconomique, formation à la citoyenneté et à la culture du vivre ensemble...).



Voici les événements où vous pourrez le rencontrer:

• **mardi 26/03: intervention dans le cadre de la formation diocésaine « Les mardis de l'économie » à la maison diocésaine de Blois**

18h: intervention de Mgr Nongo-Aziagbia

19h: repas partagé

20h: intervention de frère Jean-Claude Lavigne, op

• **mercredi 27/03: intervention à Fossé (complexe fosséen, route de vendôme)**

15h: jeux enfants/ados

19h: bol de riz

20h: conférence « Alimenter la paix »

Soirées Carême

Deux soirées vous sont proposées: l'une à Vendôme au Bon Secours le mardi 19 mars à 19h (bol de soupe et animation), la seconde à Fossé (complexe fosséen, route de Vendôme) le mardi 26 mars à 19h (bol de riz et conférence de notre partenaire).

Dossiers

Pétition : mobilisons-nous contre l'impunité des multinationales !

"Des droits pour les peuples, des règles pour les multinationales"

Le CCFD-Terre Solidaire lance, avec une coalition d'organisations européennes, une grande campagne de mobilisation. Son objectif ? Mettre fin au système de justice d'exception dont bénéficient les entreprises multinationales. Un défi qui passe notamment par l'introduction de mécanismes juridiques les contraignant à respecter les droits humains et l'environnement.

Pour en savoir davantage, cliquez [ici](#).

Comment les migrants maliens soutiennent le développement de leur pays d'origine

Représentant près d'un tiers de la population du Mali, la diaspora joue un rôle majeur dans le développement du pays.

L'association GRDR, soutenue par le CCFD-Terre Solidaire, accompagne les initiatives des migrants en faveur de leur région d'origine.

Pour en savoir davantage, cliquez [ici](#).



Dates à retenir:

- mardi 19/03: bol de soupe et animation au Bon Secours à Vendôme (19h)
- mardi 26/03: conférence de notre partenaire Mgr Nongo-Aziagbia dans le cadre de la soirée « Les mardis de l'économie » à 18h, repas partagé à 19h (maison diocésaine à Blois)
- mercredi 27/03: après-midi avec les enfants/ados (15h), bol de riz (19h) puis conférence (20h) de notre partenaire Mgr Nongo-Aziagbia sur le thème de la paix (complexe fosséen, route de Vendôme à Fossé)

Région

Formation régionale sur la communication

Des bénévoles de la région Centre-Val de Loire se sont retrouvés le 26 janvier à la maison diocésaine de Blois pour se former à la communication. Plusieurs temps de la journée étaient consacrés à la stratégie de marque.

Après une présentation de la nouvelle marque et de son kit graphique (document où figurent les nouveaux éléments de la charte graphique), les participants ont pu s'entraîner à utiliser ce kit. L'après-midi, plusieurs ateliers étaient proposés: présentation du CCFD-Terre Solidaire, dossier de presse et relations avec les médias, articles de blog, trucs et astuces pour aller sur La Place. [Retrouvez tous les documents des ateliers en cliquant ici.](#)



Réseau thématique Israël/Palestine

Julie, bénévole de la délégation 41:

En janvier dernier, j'ai participé pour la première fois aux rencontres du réseau thématique Israël/Palestine à Paris. J'étais la seule représentante de la région Centre-Val de Loire. Lors de ce week-end, une étudiante gazaouie, actuellement en stage au CCFD-Terre Solidaire, nous a présenté un travail d'étude réalisée à partir de titres de presse papier français (analyses du traitement médiatique de la situation à Gaza, des idées reçus sur Gaza...).

Nous avons eu également le témoignage Nidaa Nassar, de l'association Baladna (dont une membre est venue l'an passé en région Centre-Val de Loire, pendant l'accueil des partenaires).

Il a aussi été question du plaidoyer sur la situation en Israël et Palestine mais aussi de la nécessité de faire un travail avec les médias pour "produire des contre-discours".

A noter que le réseau thématique Israël/Palestine expérimente la mise en place de "référénts régionaux" pour faire vivre localement le réseau. Le Centre-Val de Loire n'en a pour l'instant pas, et il n'est pas le seul... donc pas d'inquiétude !

Il semble intéressant pour ceux qui vont accueillir une restitution sur le voyage en Palestine, ou ceux qui vont proposer les animations/jeux sur la Palestine (présentées en décembre à Blois lors de la formation), de signaler aux personnes rencontrées, qu'il est possible de s'inscrire au réseau thématique et ainsi recevoir des informations sur Israël/Palestine.



Le CCFD-Terre Solidaire est mandaté par la Conférence des évêques de France pour mobiliser les chrétiens aux enjeux de **solidarité internationale** lors du Carême.

A l'occasion du Carême 2019, le CCFD-Terre Solidaire propose une démarche spirituelle et un appel à la solidarité autour du thème : "**Pour vaincre la faim, devenons semeurs de solidarité**".

Comme chaque année, un **livret d'accompagnement spirituel** autour de chaque dimanche de Carême est élaboré. Il apporte des éléments de **réflexion spirituelle** pour cheminer pendant ce temps privilégié.

Pour télécharger le livret, cliquez [ici](#).

Nouvelle marque

En 2019, le CCFD-Terre Solidaire se dote d'une marque forte... dont nous sommes tous.tes les ambassadeurs et ambassadrices! Voici tous les éléments pour comprendre ce changement et assurer collectivement le succès du passage à la nouvelle marque.

Une marque qui s'exprime via :

- Un positionnement de communication qui réaffirme nos valeurs

Nous mettons à l'honneur la dimension de changement positif, en plaçant l'humain au cœur de ce changement. Nous valorisons l'initiative et l'engagement individuel dans le cadre d'une dynamique collective, créatrice d'un développement durable pour sa communauté. **Face aux injustices, la solution existe, c'est l'humain !**
« Cette marque est positive, résolument tournée vers les solutions plutôt que les problèmes. Nous souhaitons montrer comment nous sommes tous, à notre échelle, des moteurs du changement » explique Benoît Fauchaux, délégué général du CCFD-Terre Solidaire.

- Une nouvelle charte graphique

Les **éléments clés de notre logo historique ont été adaptés aux codes graphiques actuels** : la terre est rafraîchie, les deux mains tendues l'une vers l'autre symbolisent la solidarité, tandis que notre bleu historique s'assortit désormais de l'orange, qui apporte une touche à la fois forte et chaleureuse !

- Une signature

La marque met en avant la mobilisation de notre association en faveur d'une solidarité qui prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église et vise à faire du monde un bien commun, partagé et fraternel. Ce monde est déjà en action, car nous avons tous un profond désir de justice sociale et de partage. C'est cette envie, ce mouvement individuel et collectif, que nous accompagnons ici et là-bas, qui sont résumés dans notre marque et sa signature : « **Soyons les forces du changement** ».

Pourquoi changer ?

Le CCFD-Terre Solidaire se dote d'une marque forte pour :

- assurer une véritable cohérence entre nos prises de parole portant sur des thématiques variées (lutte contre la faim, migrations, justice climatique...),
- définir un style et une approche qui nous permettent de nous différencier dans le panorama associatif, d'accroître notre notoriété et d'asseoir notre légitimité en tant qu'experts sur nos thématiques,
- réaffirmer collectivement nos valeurs et nos missions !

En 2019, le CCFD-Terre Solidaire fait peau neuve !





**TERRE
SOLIDAIRE**
Soyons les forces du changement

Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire



Mgr Nestor NONGO AZIAGBIA

- Evêque de Bossangoa
- République centrafricaine

« BOL DE RIZ »

Complexe Fosséen
Route de Vendôme Fossé

mercredi 27 mars

15h jeux enfants ados

19h « bol de riz »

20h conférence : alimenter la paix

CCFD-Terre Solidaire
5, rue d'Artois
41 000 Blois

ccfd41@ccfd-terresolidaire.org
<https://www.facebook.com/ccfdterresolidaire.centre>
<http://blog.ccfid-terresolidaire.org/centre/>